

Territorio

RAP Eje Cafetero

Así fue la semana

15 de junio de 2024

ACUERDO REGIONAL CONTRA LAS VIOLENCIAS DE GÉNERO



En un esfuerzo por promover la equidad de género en la región RAP Eje Cafetero, la subgerente de Planeación Valentina Carvajal y otros representantes de la entidad, se reunieron con Catalina Giraldo Henao, gestora social de Risaralda, para presentar el proyecto de Acuerdo Regional para la protección de las violencias en contra de la Mujer.

Durante el encuentro, se discutieron diversas estrategias para garantizar que este acuerdo no solo sea un documento formal, sino una realidad tangible que beneficie a las mujeres del territorio.

El proyecto busca involucrar a diferentes actores sociales y gubernamentales, para asegurar un enfoque integral y coordinado en la implementación de políticas y programas de atención, que promuevan la igualdad de oportunidades y la protección de los derechos de las mujeres en los departamentos de Caldas, Quindío, Tolima y Risaralda.

PROMOCIÓN DEL TURISMO DEPORTIVO

En un esfuerzo conjunto por potenciar el turismo de descanso y experiencial en la región, la RAP Eje Cafetero, la Secretaría de Desarrollo Económico y Competitividad de Risaralda a través de la Dirección de Turismo y los organizadores de la Media Maratón del Café, se reunieron para coordinar acciones conjuntas que maximicen el impacto económico de este tipo de eventos deportivos.

Durante la reunión, se discutieron diversas iniciativas para atraer más participantes a la media maratón.



Mejorar su experiencia en la región, destacando la riqueza natural y cultural de los departamentos de la región RAP Eje Cafetero y fomentando un desarrollo económico sostenible a través del turismo.

LA RAP EJE CAFETERO CON LAS AGENCIAS DE PROMOCIÓN DE INVERSIÓN RED INVEST EN IBAGUÉ

“En el World Trade Center de Ibagué se realizó el Encuentro Nacional de Agencias de Promoción de Inversión RED INVEST, con la participación de 17 agencias del país. Allí se hizo evidente que los departamentos que conforman la región RAP Eje Cafetero destacan por su compromiso en la atracción de inversión para el desarrollo económico regional.

El subgerente de proyectos de la RAP Eje Cafetero, Alejandro Rozo, presentó el panorama socioeconómico del territorio y las perspectivas que se abren en temas de inversión en diferentes áreas productivas.

El evento incluyó el panel “Casos de éxito y el rol de las Agencias de Promoción de Inversión como entidades generadoras de desarrollo económico local”.



La jornada subrayó la importancia de la colaboración entre agencias para impulsar el crecimiento económico de Colombia y fortalecer futuras iniciativas de inversión, con proyecto, incluso, supradepartamentales.

EXPLORANDO EL TURISMO SOSTENIBLE PARA SALENTO

Salento es uno de los municipios más destacados en materia turística en el eje Cafetero y en su proceso de consolidación ha venido explorando estrategias que le permitan insertarse en el turismo sostenible, tema sobre el cual versó la conversación de la RAP Eje Cafetero con el alcalde de esa localidad Santiago Ángel Morales

Tener un turismo sostenible y de alta calidad es un proceso que compromete no solo al gobierno municipal sino a los actores de toda la cadena turística, lo cual, de lograrse, permitirá un mayor flujo de extranjeros y mejores beneficios económicos.



Existe el interés de convertir en realidad corredor turístico sobre la vía Cajamarca – Toche – Salento, centrado en la diversidad del paisaje cultural cafetero, la fauna y los atractivos naturales.

RAP EJE CAFETERO HACE PARTE DE LA ALIANZA POR LA COMPETITIVIDAD TURISTICA DE CALDAS

La RAP Eje Cafetero hace parte de la Alianza por la Competitividad Turística del departamento de Caldas, por solicitud de la Gobernación y organizaciones privadas, comprometidas con las metas del Plan de Desarrollo en esta materia.

Como se sabe, la RAP Eje Cafetero ya tiene en operación el Plan Regional de Turismo "Destino entre Montañas", mediante el cual se hacen aportes en ítems de gobernanza y sistemas de información turística, para fortalecer este renglón de la economía, teniendo la sostenibilidad ambiental como una de sus banderas principales.



EL COMPROMISO DE LA RAP EJE CAFETERO CON EL PARQUE NACIONAL NATURAL LOS NEVADOS

En el marco del apoyo que viene prestando la RAP Eje Cafetero a los departamentos accionados frente al cumplimiento de la sentencia judicial sobre el parque Nacional Natural Los Nevados, se tiene instalada una mesa de trabajo permanente con el equipo delegado de la Universidad Tecnológica de Pereira.

El propósito de esta mesa es diseñar un plan de trabajo que permita la formulación de proyectos que involucren a las universidades de los departamentos de Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima.



cuyas gobernaciones y corporaciones autónomas fueron accionadas por la sentencia y obligadas a presentar y ejecutar proyectos que garanticen la sostenibilidad del ecosistema del parque Los Nevados.

LO QUE NOS ESPERA LA PRÓXIMA SEMANA

El lunes 17 de junio el gerente de la RAP Eje Cafetero Humberto Tobón, compartirá con los miembros de la Asamblea Departamental del Quindío los avances alcanzados por la RAP en la ejecución de su plan de acción en el presente año y los proyectos que se tienen previstos para el segundo semestre de 2024.

El 18 de junio se realizará en el municipio de San José una reunión con nueve alcaldes de los departamentos de Risaralda y Caldas con el fin de iniciar el proceso de constitución de un esquema asociativo territorial, que trabaje en torno a temas relacionados con infraestructura logística, transporte y prestación de servicios públicos. La RAP Eje Cafetero prestará la asistencia técnica y jurídica en este propósito.

El 19 de junio se realizará una reunión con Fausto Arroyo del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe, para ajustar la ruta de trabajo en el proceso de construcción del plan regional logístico de la región RAP Eje Cafetero.



Región Administrativa y de Planificación

Asimismo, para el día 19 se tiene prevista una reunión con EL equipo directivo de la Comisión Regional de Competitividad de Risaralda, donde la RAP Eje Cafetero hace parte de la secretaría técnica y, posteriormente, se hablará con varios directores de cultura de los departamentos que hacen parte del territorio RAP para diseñar un plan de trabajo conjunto en materia cultural que involucre los cuatro departamentos.